
成效初显“无花哥”互联网思维干农业

母亲早逝
从农家娃到IT精英

“古城阆中无花哥”是黄
金如今在网络上的常用 ID，
代表他的家乡——四川省南
充市阆中以及他目前的职
业。

“我是一个吃百家饭，穿
百家衣长大的孩子。我母亲
在我半岁的时候就走了，从
小就是我父亲和哥哥把我拉
扯大，一直也受到村里乡亲
们的恩惠。记得小时候端着
碗在村里到处跑，邻居看见
了都会往碗里夹两片肉，还
有学费也给了我不少帮助。”
黄金回忆道。

在全村人的帮助和照顾
下，黄金成为了阆中沙溪街
道金鼓村的第一位大学生。
毕业以后，他进入了腾讯公
司上班，月收入数万元，并定
居在成都。而就在过上幸福
日子的时候，噩耗传来。2010
年，黄金的父亲罹患食道癌
晚期，父亲嘱咐儿子，“现在
你条件可能还不是很好，但
是如果有一天你条件好了，
你一定多看看乡亲们，多帮
帮他们。”

选定方向
带领乡亲们一起致富

父亲的去世，对黄金的
打击非常大。“子欲养而亲不
待”他把补偿的目光投向了
家乡的乡亲们，曾经帮助过
自己的这群人。

2017 年，城市青年回归
农村创业形成不小的趋势，
黄金希望能用自己的能力帮
助到附近的村民，“以前帮助
过我们家的，我希望给他们
能带来更有用的变化，而不
是单单的逢年过节看望感
谢。”

一次，黄金发现无花果
的药用价值。在人们对健康
的关注越来越高的今天，他
认为无花果会有更大的市场
需求。而在查询种植难度、

生长条件并走访国内种植
基地后，黄金越来越觉得这
个东西“有搞头”。原产于
地中海地区的无花果，历史
上经丝绸之路传入中国，而
阆中市刚好与地中海所处
纬度相当，光照条件足够。
同时在温度上，阆中市冬天
短时的零摄氏度天气也能
为无花果提供很好的休眠
期。

“无花果本身是一种落
叶乔木，如果在更南方的地

区种植的话，冬天高
气温下，它不会有休
眠期，不利于自身的
营养积累。”黄金介绍
说，北方冬天的低温
则会造成冻伤，“相比之
下，阆中当地冬天最低温
度就是 0 摄氏度左右，而且
时间不长，刚好满足无花果
约80小时的休眠期需要。”

2017 年,黄金确定了以
种植无花果的方式发展农
业生产，毅然辞去腾讯的工

作，回到家乡，带领乡亲们
一起致富。
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西部甲状腺“25公益日”
活动正式启动

为了提高全球居民的甲状腺健
康意识，每年的5月25日所在的一周
被定为“国际甲状腺知识宣传周”。
为了全方位普及甲状腺健康知识，提
升百姓对甲状腺疾病的认知，在国际
甲状腺联盟的引领下，由北京协和医
学院甲状腺疾病联合诊疗中心、成都
西部甲状腺医院会共同发起的一月
一次的全民关爱甲状腺公益活动“西
部甲状腺25公益日”应运而生。

据悉，25日上午，“西部甲状腺25
公益日”启动仪式在成都西部甲状腺
医院一楼大厅顺利启动，四川省人民
医院岳林先教授、成都西部甲状腺医
院（北京协和医学院甲状腺疾病联合
诊疗中心）费宗放院长、程肃敏主任、
阎琦主任、关莉主任、彭清主任等领
导专家出席本次启动仪式。费宗放
院长提出：“近年来甲状腺疾病发病
率不断攀升，关爱甲状腺患者、重视
甲状腺疾病是我院未来重点执行的
项目，成立西部甲状腺25公益日是为
了让西部地区的甲状腺患者享受到
更专业的医疗服务，让甲状腺知识普
及每家每户，全方位贯彻落实医卫界
要做到的未雨绸缪，要将疾病防治提
到第一位，防止因病返贫，所以要做
好提前工作，让知识得以普及，让甲
状腺疾病得以控制。”随后，四川省人
民医院超声科主任岳林先教授、成都
西部甲状腺医院（北京协和医学院甲
状腺疾病联合诊疗中心）程肃敏主任
分别对甲状腺疾病的发病率及治疗
进行了深度的讲解。

同时，和“西部甲状腺25公益日”
共同启动的还有成都西部甲状腺医
院首届“寻找最美天鹅颈”的评选活
动，本次活动是为了让更多接受甲状
腺疾病治疗的患者参与进来，传递正
能量，勉励和鼓舞那些正在犹豫治疗
的甲状腺患者,普及甲状腺疾病的一
些先进的治疗手段。 （李思佳）

“无花哥”弃高薪 回家领乡亲致富
对于很多年轻人来说，在互联网巨头公司上班是非常令人羡慕的职业。

然而，一位名叫黄金的85后阆中小伙，却放弃了数万月薪，回家种地。

“我想要改变我的家乡,希望能带领这群看着我长大的乡亲们脱贫。放弃

腾讯的工作也许是一个艰难的决定,但我不后悔。”黄金在一次演讲中动情地

说。看似简简单单的一句话，却饱含着对家乡人的感恩之情，也展示出了这

位年轻人的决心。

辞职后，黄金回乡与村
支书协商流转了100亩土地
后，他一次性预支了 3 年的
租金；同时拉来工程队对土
地翻新，并重新开挖排水渠
后，乡亲们也陆续加入，一
年多的时间里，到用工高峰
期的时候，黄金的田地里有
50人左右，一定程度上帮助
村民增加了收入。

从 2009 年大学毕业到
2017 年 5 月离开腾讯，黄金
一直在和游戏打交道。准
确地说，他是和玩家、游戏
用户打交道。谈及游戏运
营与务农两个身份，黄金
说，网络公司的“互联网思
维”，其实同样都可以用到
农业的生产与经营中。

每晚吃完饭后，黄金都
会在互联网上记录自己的

种植工作。从贴吧到天涯
论坛，再到今天的快手短视
频，“无花哥”的名号越来越
响，也收获了一批粉丝。“其
实这就是前期的互联网发
酵，我希望网友能看到我是
怎么做的，一是分享，二是
也许能形成潜在的客户。”
他说道。

2018 年 7 月，黄金为自
己的无花果做众筹，设定的
额度很低，只有5000元。意
外的是，不仅半小时达到额
度，而且最终众筹到了 3 万
多元。“其实众筹无外乎就
是预售的另一种模式，像游
戏领域里，这种玩法也很常
见。”黄金解释到，“比如我
预计 100 天之后，我的果子
可以成熟，我就先在网上进
行预热。说明果实的基本

情况后，比如我的预计定价
会在每斤 15-20 元，而现在
预订只需要12元。”

如此运营之后，不仅能
缓解资金压力，同时由于提
前付款，用户也会主动关注
无花果的种植进展。黄金
把这种效果比作游戏运营
中“增加用户黏性”。

现在,黄金已联合村里
数十户村民成立合作社，种
植了一百多亩的无花果。第
一年结果后,年产值就超过
了20万，带动了105位村民
增收。未来，黄金计划将无
花果打造成村里的特色产
业，通过互联网记录自己和
乡亲们种植生产的过程，让
金鼓村的无花果走向全国。

华西社区报记者 董峰
受访者供图

无花果种植基地。

无花果结果了。

黄金在演讲。
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